

## Protokoll zur FSR-Sitzung vom 22.02.2021

Sitzungsleitung: Jakob Krebs | Protokoll: Anita Fritzsche, Jannusch Bigge

Sitzungsbeginn: 18:45 | Sitzungsende: 20:46

**Anwesende:** Anita Fritzsche, Benjamin Klahn, Daniel Hilgenberg, Dharshan Barkur, Emmanuel Diehl, Jacques-Maurice Walther, Jakob Krebs, Jannusch Bigge, Jasmin Dettelbach, Jonas Gaffke, Lokesh Kumar, Marco Lehner, Niklas Kreer, Teodora Ivoniciu, Robert Gloeckner

**Entschuldigt Fehlende:** Franz Rodestock

**Unentschuldigt Fehlende:** Jakob Steinberg

**Ruhende:** ∅

**Gäste:** Eddy Loose, Daniel Leon-Perinan, Kenza Garreau, Jannis Graul, Matthias Stuhlbein, Pascal Scholz, Phillipp Schake, Robert Peine, Rushikesh Pandurang Shinde

Die Sitzungsleitung eröffnet die Sitzung.

Es sind 13 von 16 Mitgliedern mit aktivem Stimmrecht anwesend. Der FSR ist somit beschlussfähig.

### 1. Protokollkontrolle und Überprüfung gefasster Beschlüsse

Es gibt nichts zu beanstanden, das Protokoll vom 08.02.2021 wird bestätigt.

*[Benjamin Klahn erscheint zur Sitzung]*

### 2. Komplexprüfungsprotokolle

Pascal merkt an, dass er und Felix im Augenblick darüber entscheiden, welche Protokolle hochgeladen werden. Er fragt ob es interesse für Nachfolger\_innen gibt. Jakob K. bekundet Interesse die Aufgabe zu übernehmen. Emmanuel würde auch helfen.

*[Eddy Loose, Robert Gloeckner, Jannis Graul erscheinen zur Sitzung] [Pascal Scholz verlässt die Sitzung]*

### 3. Berichte der Ämter

#### Sprecher\_innen

Emmanuel erzählt, dass die Sprecher\_innen noch keinen Zugriff auf den Fachschaftsverteiler haben und fragt wer eventuell Zugriff hat. Jasmin erzählt, dass sie wieder Zugriff hat. Jakob K. erklärt, dass die Newsletter nicht über den Fachschaften Verteiler versendet werden, sondern über fsr-info@fsr.de. Jakob K. erklärt wie das funktioniert.

#### Struktur

Es gibt nichts zu berichten.

#### Finanzer\_innen

Alle wichtigen Dokumente und Beschlüsse wurden mitgeteilt. Es gibt aber noch keine Post der Sparkasse zur Änderung der Kontozugangsberechtigungen. Jannusch möchte bei Sven nachfragen, wenn nicht bald Post kommt.

#### 4. Berichte der Arbeitsgruppen

##### **AG Lehre**

Es gibt nichts zu berichten.

##### **AG Nachhaltigkeit**

Es gibt nichts zu berichten.

##### **AG Öffentlichkeitsarbeit**

Emmanuel berichtet, dass an den Semesterbeitrag erinnert wurde. Außerdem werden weiter die Sitzungen beworben. Emmanuel merkt an, dass dies für ihn keine große Arbeit ist, er würde sich jedoch trotzdem über Feedback freuen, ob es sinnvoll ist. Jannusch befürwortet das bewerben.

#### 5. Berichte aus den Gremien

##### **StuKo vom 19.02.2021**

Jakob K. berichtet, dass auf die Terminkollision von RoboLab und der verlegten Matheprüfung scheinbar kein Problem darstellen wird. Das Dekanat hat eine Bitte an Prof. Fetzter geschrieben, um das RoboLab zu verschieben. Es wird aber keine weiteren Eingriffe aus der StuKo geben. Sollte das RoboLab abgesagt werden müssen, so wird dies wieder sehr kurzfristig sein. Weiterhin gab es Berichte zu den stattfindenden Opal-Prüfungen. Professor Weber wird in EMI Studierende mit technischen Problemen mündlich nachprüfen. Bekannte Probleme sollen direkt an Prof. Weber gesendet werden, damit es bei anderen Prüfungen besser läuft. Die Kürzung der Tutor\_innenmittel wurde ebenfalls angesprochen. Aktuell werden die Studiengangsdokumente für die Masterstudiengänge besprochen. Die Anpassung orientiert sich in Richtung des Diplomstudiengangs. Über den Diplomstudiengang wurde nicht weiter geredet, da die Ordnungen noch nicht so weit sind. Die Multiple Choice Ordnung und die Übergangsregelungen vom Diplom sollen weiter thematisiert werden.

##### **Fakultätsrat vom 17.02.2021**

Jannusch berichtet, dass das Berufungsverfahren für Haptic Clouds eingestellt wurde, da es einen Mangel an Bewerbern gab. Die Kommission wird unter dem neuen Namen Informatik insbesondere Tactile Computing ausgeschrieben, man hofft so mehr Bewerber\_innen zu finden. Der Studiengang CSE wird eingestellt, da die Akkreditierung an der TU Dresden notwendig ist, dies aber an der Uni Freiberg gescheitert ist. Da der Studiengang wenig bekannt und sehr klein ist, stellt dies jedoch kein großes Problem dar. Es wird über ein alternatives Kooperationsverfahren mit der Bergakademie Freiberg nachgedacht, oder eventuell eine Integration als CMS Track. Änderungen des Lehrangebotes wurden beschlossen. Frau Rolle wurde neu an der Fakultät eingestellt. Die Tutorengelderkürzung wurde ebenfalls thematisiert, wurde aber als weniger kritisch eingestuft. Das Dekanat kann dies eine Weile gegenfinanzieren. In CMS gab es viele Klausurenkollisionen. Im erweiterten Fakrat wurde die Berufung für die SynoSys Professur besprochen. Es ging erneut um den Schwerpunkt Mikroelektronik der Lausitz. Medizinische Informatik wird als Professur bei den Medizinerinnen am Carl Gustav Universitätsklinikum Dresden sitzen. Es wurde über eine Mögliche Verlängerung der Honorarprofessur von Prof. Strufe nachgedacht. Für Betriebssysteme ist die Berufung eventuell geschafft, in Datenschutz und Datensicherheit sieht es weniger gut aus. Es gibt weitere Probleme mit den Lamellen der Fassaden am Fakultätsgebäude.

*[Benedikt Jordan erscheint zur Sitzung]*

**Institutsrat SMT vom 17.02.2021**

Eddy berichtet, dass es nun eine dedizierte Person gibt, die sich mit der Unterstützung der digitalen Lehre befasst. Es gibt neues vom Lehmannzentrum. Die Grundsteinlegung soll nächstes Jahr gefeiert werden. Eröffnung soll im Jahr 2024/25 stattfinden. Das Rechenzentrum soll in die Gruppe CIDS (Center for Interdisziplinäre Digitization Science) aufgenommen werden. Außerdem haben die ersten beiden CMS Studierenden ihr Studium absolviert. Es gab kurz Verwirrung, da Anita eigentlich für den Institutsrat entsendet wurde. Eddy Loose leitet die Einladungs-mail zum Institutsrat an sie weiter.

**6. Stand der Veranstaltungen****Sommer-ESE**

Anita berichtet, dass es früher auch für die neuen Studierenden im Sommersemester eine ESE gab. Es soll in Erfahrung gebracht werden, wie viele Studierende dies betrifft und dementsprechend geplant werden. Es wurde überlegt einen speziellen Spieleabend zu veranstalten, und sofern es die Corona Zahlen zulassen auch eine Wanderung zu planen. Anita kontaktiert Frau Borcea-Pfitzmann bezüglich der Immatrikulationszahlen. Jannis Graul und Teadora haben Unterstützung angeboten.

**Lange Nacht der Wissenschaften**

Jakob K. berichtet, dass Beiträge für die LNdW gesucht werden. In der Vergangenheit hat sich der FSR auch immer mit kleinen Vorträgen oder Workshops beteiligt. Anita merkt an, dass es aus den letzten Jahren noch sehr viel Material gibt. Jannusch fragt, was da alles als Organisationsaufwand anfällt. Anita erklärt noch einmal kurz, dass es an sich nicht sonderlich schwer ist. Jakob K. berichtet auf Nachfrage, dass es in Präsenz geplant ist.

**ESE Winter**

Die ESE-Orga tagt nun auch wieder zweiwöchentlich. Jannis erkundigt sich, wie man an den ESE-Orgatreffen teilnehmen kann. Die Informationen werden an ihn weitergeleitet.

**7. Berufungskommission data-driven modeling of living matter**

Es werden mehrere Personen für diese Kommission gesucht. Es gab viele Interessierte aus dem Studiengang CMS, die sich per E-Mail oder hier in der Sitzung kurz vorstellen. Jakob K. weist nochmal darauf hin, dass die Personen, die die Aufgabe übernehmen, im Kontakt zum FSR bleiben sollen und es gut wäre, wenn die Teilnehmer der Kommissionen deutsch Sprechen, da die Regeln für die Berufungskommissionen sehr streng sind und das ganze Verfahren üblicherweise in deutsch ist. Ein Sitz und ein Ersatzsitz soll an eine weibliche Person vergeben werden.

Die fünf anwesenden Kandidierenden stellen sich kurz vor. Es ist Unklar, ob die gewählten Mitglieder deutsch sprechen müssen. Da sich die Kandidierenden nicht unter sich einigen wollen stimmt der FSR in 2 Durchgängen ab.

**2021 / 41:**

Der Fachschaftsrat Informatik nominiert Kenza Garreau and Benedikt Jordan als Mitglieder und Arunima Raj und Philipp Schake als Vertretung für die Berufungskommission „data-driven modeling of living matter“ zur Entsendung durch den Fakultätsrat.

**Antragsteller\_in:** Dharshan Barkur

**Abstimmung:** Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

## 8. Studiengangsvorstellung Berliner Gymnasium

Jannusch berichtet, dass eine E-Mail ankam, dass ein Berliner Gymnasium eine Person sucht, um den Studiengang Informatik vorzustellen. Es findet sich niemand spontan mit der Begründung, dass es genügend Berliner Unis mit Informatik gibt. Jannusch antwortet der Person und fragt nach der Dringlichkeit und würde es gegebenenfalls übernehmen.

## 9. Nachfolge für Programmierkurs-Orga

Robert P. sucht eine Person, welche ihn für die Programmierkurs Orga ablöst. Es gab bereits eine Mail mit einer genauen Aufgabenbeschreibung. Hauptsächlich geht es um die Planung der Termine und der Raumbuchung sowie der Organisation der Scheine, wenn die Tutor\_innen einen haben möchten. Anita fragt, ob dies vom Dekant bezahlt werden kann. Robert merkt an, dass dies nicht wirklich viel Arbeit ist und damit auch nicht bezahlt werden muss. Außerdem sind es die FSR Programmierkurse und nicht von der Fakultät. Jannis Graul erklärt sich bereit dies zu übernehmen, unter der Bedingung, dass er eine Einarbeitung bekommt. Robert Peine kümmert sich darum.

*[Philipp Schake, Eddy Loose verlassen die Sitzung]*

## 10. Kürzung Tutor\*innen Mittel

Jakob K. berichtet noch einmal, dass die Tutor\_innen Mittel gekürzt werden. Die Kürzung wird hauptsächlich die Praktika HWP, Robolab und SWT betreffen. Im Augenblick kann dies vom Dekanat abgefangen werden. Für die Zukunft könnte Geld durch Lehrexport erlangt werden. Dies ist für die Informatik kein Problem, kann für andere Fakultäten aber kritisch werden. Außerdem kann dadurch das interdisziplinäre Studium gefährdet werden, da die Fakultäten mitunter nicht mehr das Geld aufbringen können für Fremdlehre. Andere Fakultäten sind durch die Kürzung schlimmer betroffen als wir. Jacques erkundigt sich nocheinmal wie das Gelder für Lehrexporte funktionieren. Jakob K. erklärt dies. Jannusch merkt an, dass die Problematik für andere Fakultäten nicht vernachlässigt werden soll, auch wenn wir wahrscheinlich kaum Probleme dadurch erleben werden. Jakob K. ergänzt, dass es auch für die Nebenfächer kritisch ist. Emmanuel würde dem FSR Architektur antworten. Jacques fragt, ob das Thema schon im StuRa aufkam. Jannusch behält es im Auge, die Tagesordnung ist noch nicht veröffentlicht.

## 11. Correction on TU Dresden Page for Corona Semester

Lokesh hat einen Fehler auf einer Website der TU Dresden bezüglich der Semesterstartzeiten gefunden. Er würde gerne eine Mail an Frau Dr. Borcea-Pfitzmann schreiben, damit der Fehlern behoben werden kann. Dharshan fragt, ob die Entsendungen auch korrigiert werden können. Jakob K. berichtet, dass die Updates der Entsendungsdaten in Arbeit sind.

## 12. Centralised Folder for important CMS degree program data

Dharshan berichtet, dass überlegt wurde eine Cloud anzulegen, in welcher viele Dokumente gesammelt werden könnten, damit sich neue Studierende dort einen Überblick verschaffen können. Jakob K. stellt kurz das Komplexprüfungstool vor. Es gibt die Stoffkiste, wo Studierende Material sammeln. Dharshan fragt, ob Jakob K. in dem Komplexprüfungstool weitere Module aufnehmen kann. Er bejaht dies. Weiterhin erkundigt sich Dharshan ob die Ordner öffentlich gemacht werden können. Für die Veröffentlichung von schriftlichen Altklausuren wird die Zustimmung von Professoren gebraucht. Weiterhin soll das Media-wiki für CMS zeitnah erstellt werden.

**13. Vorstellung DLR Gebäude**

Das DLR Gebäude hinter der Fakultät soll am 11.03.2021 vorgestellt werden. Anita fragt, ob sich erkundigt werden soll, ob ein\_e Vertreter\_in dort teilnehmen darf. Es wird sich nach interessierten Personen erkundigt. Jannis Graul erklärt sich bereit, daran teilzunehmen. Er kontaktiert den Dekan diesbezüglich.

**14. Sonstiges****Termine Turnustreffen**

Die Sprecher\_innen müssen dem Dekanat die Termine für das Turnustreffen bestätigen.

Die Sitzungsleitung schließt die Sitzung um 20:46 Uhr.